

あきたっ子

平成17年7月20日

No.95



発行 秋田市PTA連合会 市P連シンボルマーク
編集 総務広報部
事務局 秋田市山王二丁目1-53山王21ビル内
☎866-2248 FAX 866-2252
E-mail:akitapta@cna.ne.jp

子どもたちが新世紀の担い手として成長してくれることを願い、「あきたっ子」としました。

- 1面 赤田会長のあいさつ
- 2面 新役員紹介
- 3面 あきたっ子に仲間入り！
スナッフあきたっ子
- 4面 秋田市子供会育成連絡協議会より
総会報告・交通安全指導者研修会
広報紙作成研修会



仁井田大落まつり 6月11日(出)

「光と影」



秋田市PTA連合会
会長 赤田 英博

近年発生している痛ましい事件の原因として、家庭の教育力の低下を指摘する声がある。この問題は別として、「悪」という問題は別として、「悪いこと」はしてはいけない」と、いつた規範意識を教える力は、確かにあつてないほど落ちていっている。わが子に対して「人より勉強しろ、頑張って人に勝て」と思ふ気持ちは非常に強い家庭もあるが、子どもに対して全く無関心の家庭もある。これは競争社会となった現在の大人社会の反映だ。そしてほとんどの親は、自分の子どもが「負け組」になるとは思っていない。こうなると家庭前にP.T.A.が取り組んでも、その意識自体がなかなか生まれ、治家と経済界が変わらない限り、浸透させるのは非常に難しい。たとえば、子どもを「消費者」としか捉えていない、携帯電話やインターネットなどの情報技術(I.T)と子どもとの問題にしても、大人社会の現象の裏返しにほかならない。子どもたちにメディアアリテラシーを付けさせることはもちろん必要だ。しかし同時に、流れる情報の質を高めるように、大人社会がある程度の規制を設けるべきである。

平成17年度 秋田市PTA連合会役員

会 長	下浜中学校 赤田 英博	監 事	港北小学校 豊岩中学校 御野場中学校 明珍 彰 安田 豊 相場 修治	
副 会 長	秋田市小学校長会副会長 明德小学校 秋田市中学校長会副会長 土崎中学校	常 任 委 員	秋田市小学校教頭会 仁井田小学校 秋田市中学校教頭会 秋田西中学校	
	佐々木信吉 櫻田 文一	伊藤 英子 齋藤 民雄	伊藤 英子 齋藤 民雄	
	〈総務広報部担当〉 上新城小学校	佐藤 稔	今川 聡 鎌田 勇生 佐藤 康之	〈総務広報部長〉 下浜小学校
	〈生活安全部担当〉 太平小学校 河辺小学校	佐藤 守 田近 英敬	淡路 定明 中村 千博 仲川 昭夫 長谷川富紀 大山 司	〈生活安全部長〉 下新城小学校
	〈文化研修部担当〉 御所野学院中学校	阿部 実	将軍野中学校 仁井田小学校 御所野小学校	〈文化研修部長〉 秋田北中学校
	〈保健体育部担当〉 勝平小学校	佐々木 修	帆苺 均 今野 三悦 橋田 直久	〈保健体育部長〉 太平小学校
〈県P連担当〉 外旭川小学校	齊藤 浩芳	中通小学校 下浜小学校 勝平中学校	相場 栄利 安宅 春美 船木 紀生	
〈事務局長〉 泉小学校	竹村 勉	〈事務局次長〉 川尻小学校	渡辺 正宏	
		事務局幹事	城東中学校 松岡 智子 竹嶋百合子	

今年一年お世話になります

三役のみなさんと、専門部長のみなさん



副会長
生活安全部担当

佐藤 守

太平小学校



副会長
生活安全部担当

田近 英敬

河辺小学校



副会長
総務広報部担当

佐藤 稔

上新城小学校



副会長
県PTA連合会担当

斉藤 浩芳

外旭川小学校



副会長・事務局長

竹村 勉

泉小学校



副会長

櫻田 文一

土崎中学校校長



副会長

佐々木信吉

明德小学校校長



保健体育部長

工藤 正彦

太平小学校



文化研修部長

高橋 由美

秋田北中学校



生活安全部長

藤原ひろえ

下新城小学校



総務広報部長

金澤 郁子

下浜小学校



事務局次長

渡辺 正宏

川尻小学校



副会長

佐々木 修

勝平小学校



副会長

阿部 実

御所野学院中学校

あきたっ子に仲間入り!

河辺雄和地区PTA連絡協議会

秋田市PTA連合会 統合によせて



河辺小学校
PTA会長

田近 英敬

「統合の件につきましては、まだ関連機関からの情報が不十分ですので詳細がわかり次第審議することいたします。」

昨年からこれまで、さまざまな組織の会合においてこの言葉を何度聞いたことか。他の方々も同様かと思いますが、よりよってこのような時期に役職を引き受けた事は不運と申し上げるほかございません。幸いに秋田市P連の初会合の時から赤田会長はじめ旧役員、事務局の方々から暖かく迎え入れて頂き、皆様に面倒を見ていただきながら今に至っております。

郷をご理解頂き、かわいい子供たちのために永く親しくお付き合いくださいますようお願い申し上げます。

統合への思い



戸島小学校
PTA会長

大山 司

平成十七年度定期総会、常任委員会等に出席致しまして、資料を拝見致し、組織の大きさ、各部の活動範囲の広さについて思わずビックリした次第であります。

今年度より、さまざまな会議・部会等に地区代表として出席するにあたり、流れについていけないのが現状です。単Pでの活動と秋田市全体の活動では内容的にそんなに変わりはないのですが、規模の大きさを圧倒されております。自分自身、初めての市P連の会員及び役員であります。新しい考え方や活動を少しずつ吸収しつつ、今年一年必要な事をしっかりと把握したいと思っております。

健やかな成長を願って……



戸米川小学校
PTA会長

長谷川 富紀

緑に染まった山の木々が心地よさそうに揺れています。

旧雄和町の中心部に位置し、県農業試験場に隣接している戸米川小学校。雄大に流れゆく「雄物川」、地域のシンボルである「高尾山」。そんな自然のめぐみを受け、元気いっぱいに駆け回る児童、八十二名。我が校の特色として、俳人として功績のあった「石井露月」の出身地ということもあって学校活動においても、さまざまな形で俳句学習に取り組んでおります。

また、PTA活動においては、各専門部を配置し、安全で楽しく学べる環境づくりと会員相互の親睦を高めるべく活動に積極的に取り組んでいます。さらに今年度は、学校創立百三十周年の節目の年となっており記念行事も予定されています。今年度より市P連統合となり大きな組織への仲間入りとなりました。単P活動と合わせて微力ながら積極的に活動していきたいと思っております。子供達の健やかな成長を願ってこそ。

スナップ あきたっ子



6月16日(木) 上新城小学校
新城川に5000匹のやまめを放流
大きくなって戻って来てネ!



6月19日(日) 下新城小学校
下新城笠岡地域 鹿嶋祭り



6月26日(日) 金西どじょふな DT
第8回 ヤートセ秋田祭
「Jr.大賞」受賞!
揃いの衣装を身に付け、メイクもぼつちり! 6年生38名が心をつにし、気迫のこもった踊りを披露。見事、「Jr.大賞」に輝きました。

スナップあきたっ子
写真募集!!

秋田市PTA連合会 総務広報部 秋田市山王二丁目1-53
TEL 018-866-2248/FAX 018-866-2252 E-mail:akitapta@cna.ne.jp

原点に立ち返り子ども会を考える

＝少子化のうねりの中で＝



秋田市子ども会育成連絡協議会
(秋田県子ども会連合会副会長)
会長 森 本 読 春

少子化により子ども会は町内単位での活動が困難になっており、組織率が低下し、子どもが集団で遊ぶ機会が少なくなり、また地域の伝承行事が維持できなくなるなどの現象が生じてきております。

少子化社会における子ども会のあり方はどうか、また、子どもたちが自らの意志と力で運営でき、学校五日制

の受け皿の一つとして機能できる子ども会とするためにはどうすべきか、原点に立ち返り考えて見ようではありませんか？

仲間と仲良くやっていける能力、つまり社会性は、異年齢の仲間とよく遊ぶことで培われます。今の子どもたちには、地域の育成者(世話人)が意図的に組織し、活動する機会を与えてやるのが大切

と思います。

◎子ども会の目的＝子ども会は、地域に根ざした異年齢集団であり、遊びを中心にした子ども同士の活動の場であり、その中で自発性・主体性・創造性を伸ばし生きた力を育むことです。

◎子ども会活動の意義＝子どもにとつて良いことは、集団遊びができるようになり、社会性が育まれ対人関係能力が身につくとき、責任感が培われることです。

子ども会活動を推進するためには私達も意識改革をしなければならぬし、子どもたちと共に成長しよう。

した。

最後に、子供の健全育成を基本としたPTA活動に努める、本年度の方針及び活動目標について再確認し、総会を終了いたしました。

新しく十一校のPTAを迎えて

総会報告

秋田市PTA連合会の平成十七年度定期総会が、秋田市文化会館を会場とし、五月十四日に、今年度は河辺・雄和地区を含む多数の各単位PTA代議員の出席を得て開催されました。

はじめに、PTAの振興発展に対し多大な貢献をされた方々に、秋田市PTA連

合会より功労者表彰を行い、出席代議員より大きな拍手を受けました。

赤田会長のあいさつに続き、ご来賓の飯塚明秋田市教育長のご祝辞を賜り、議案審議に入りました。

審議では、平成十六年度会務報告及び収支決算書、監査報告に続き本年度の基本方針案・活動目標案・事業計画案等が審議了承され、役員改選においては、赤田会長の再任と新役員を選出が承認されま



交通事故事例をふまえた交通安全指導

生活安全部長 藤原ひろえ

平成十七年度総会後まもなくの五月三十一日に、生涯学習センターにおいて、交通安全指導者研修会を開催しました。秋田中央警察署、交通巡查長佐々木早苗氏による講義をしていただき、九十三人の参加がありました。六事例を示し事故状況と注意点、指導点を説明していただき、また街頭交通指導方法の実演もありました。参加者からは分離信号が増えてきており、指導時の注意点を知りたいなど質問もあり、有意義な研修になったと思います。

どうせやるなら楽しく編集しよう!

総務広報部長 金澤 郁子

毎年好評のPTA会報づくり研修会、又、秋田市子供会育成連絡協議会の森本会長による講演を、この六月四日、秋田市文化会館で開催しました。

秋田市の水澤葉子広報課主事の講演は楽しく、広報作成のポイントをやさしく教えて頂きました。全ては子どもたちの幸福の為、父母と教師の良関係づくりの広報をと、再認識した一日でした。



あともがき

初めて組織の末端に加えていただき、微力ながら作成に携わらせていただきました事でPTA活動をより身近に感じる事ができました。次号にむけ、新しいものを求めながら、また努力してまいります。

秋田南中学校

佐藤寿子